



# BOLETÍN INFORMATIVO NOVIEMBRE 2024

Noviembre estuvo marcado por la innovación y el compromiso en Salud, Educación e Infancia, con iniciativas destacadas como los megarecreos en colegios para incentivar la asistencia escolar, el senderismo del programa Vida Sana que fomenta la salud preventiva y la noble labor del Microbanco de Alimentos en el Liceo Polivalente Municipal. Además, el deporte y el liderazgo se consolidaron como ejemplo para las futuras generaciones. Te invitamos a leer este boletín informativo, donde encontrarás todos los detalles de un mes lleno de acciones creativas y transformadoras en nuestra comuna.

# EDITORIAL

## NOVIEMBRE 2024

### **Noviembre: Innovación, compromiso y un cierre de año en grande**



El penúltimo mes del año fue un reflejo del compromiso de nuestra comunidad con el bienestar y desarrollo integral. En Salud, Educación e Infancia, vimos acciones que marcaron la diferencia, destacando por su creatividad e impacto.

En los liceos y colegios municipales, los megarecreos se convirtieron en un espacio de diversión y aprendizaje, diseñados para incentivar la asistencia escolar y fortalecer la convivencia. Por su parte, el programa Vida Sana llevó el senderismo y la actividad física a nuevos niveles, destacando la importancia de la salud preventiva en todas las etapas de la vida.

El deporte también brilló como un espacio donde pequeños y grandes aprendieron el valor del esfuerzo y la disciplina, mientras la experiencia y liderazgo de nuestros mayores sirvieron como inspiración para las generaciones futuras.

Finalmente, el Microbanco de Alimentos demostró que la sostenibilidad y la gastronomía pueden ir de la mano. Gracias al talento de los estudiantes del Liceo Polivalente Municipal, alimentos recuperados se transformaron en preparaciones nutritivas y deliciosas, impulsando una cultura de aprovechamiento responsable.

Noviembre nos deja con el orgullo de una gestión comprometida e innovadora, y con la esperanza de cerrar el año con la misma energía y dedicación.

## Educadoras fortalecen lazos en pasantía a jardines infantiles de La Florida

El martes 5 de noviembre, educadoras de liceos y colegios municipales vivieron un día de intercambio único en seis jardines infantiles de la comuna. Esta iniciativa, realizada por tercera vez, permitió compartir prácticas pedagógicas y enriquecer la educación inicial. Las profesoras regresaron con nuevas ideas y energía para sus aulas, mientras los jardines se destacaron por su aporte a una educación de calidad. Un compromiso que refuerza la importancia del trabajo colaborativo en la primera infancia.



## Cesfam Trinidad de La Florida celebra las segundas Olimpiadas Infantiles

En una jornada llena de alegría y deporte, los jardines infantiles Eluney, Cataluña, Puerto Edén, Los Ositos y el Colegio Belén O'Higgins participaron en la II Olimpiada Infantil organizada por el Cesfam Trinidad. Este evento reunió a niños, familias y colaboradores para fomentar hábitos de alimentación saludable y estilos de vida activos. La instancia, marcada por juegos y actividades recreativas, destacó el compromiso de La Florida con la salud y el bienestar comunitario. "Este tipo de eventos nos recuerda que la prevención y el movimiento son claves para una vida sana", comentaron desde el Cesfam Trinidad. La actividad reafirma la importancia del deporte como una herramienta para fortalecer el desarrollo integral de la infancia.



## Banco de Alimentos Frescos impulsa la innovación en La Florida

En el Liceo Polivalente Municipal, se sentaron las bases para el segundo microbanco de alimentos de la comuna de La Florida. Un espacio donde estudiantes de Gastronomía del este establecimiento de la Comudef, transformarán productos frescos en nuevas preparaciones, promoviendo la creatividad y la sostenibilidad alimentaria. Con el apoyo de Bessy Bórquez, referente de nutrición comunal, y bajo los valores de trabajo cooperativo, este proyecto busca reducir el desperdicio y fomentar hábitos de alimentación saludable. Una iniciativa que fortalece la conexión entre educación, comunidad y medioambiente en La Florida.



## Megarecreos en La Florida: Una estrategia para reencantar a los estudiantes

Con juegos, música y actividades lúdicas, los Megarecreos implementados en La Florida buscan mejorar la asistencia escolar y fortalecer la convivencia en las aulas de los liceos y colegios municipales. Esta innovadora iniciativa, liderada por la Corporación Municipal, ha logrado aumentar en un 25% la asistencia en los colegios donde se ha ejecutado. Según Camilo Serrano, coordinador territorial de convivencia escolar, "los niños ahora ven el colegio como un espacio inclusivo y amigable". Además, el impacto positivo también beneficia a profesores y apoderados, al mejorar el ambiente educativo y reducir conflictos. Una simple pero efectiva fórmula que revitaliza el interés por la escuela.



## Primera jornada de salud mental funcionaria en La Florida.

En el Teatro Municipal de La Florida, se llevó a cabo la primera jornada de salud mental funcionaria, un encuentro dedicado al autocuidado y al diálogo entre pares sobre la relevancia de este ámbito en el trabajo diario. La actividad, cargada de emociones, reflexión y alegría, destacó la labor de contención que realizan los colaboradores, hombres y mujeres, de la red de salud mental de la comuna. Un espacio para fortalecer vínculos y renovar energías en el cuidado de quienes cuidan.



## El Grinch y Max llenan de alegría el Liceo Alto Cordillera

La obra teatral "El Grinch" llegó al Liceo Alto Cordillera como un premio especial para los alumnos del primer ciclo con mejor asistencia y rendimiento. Junto a su leal compañero Max, el Grinch protagonizó una presentación llena de música, color y diversión que encantó a estudiantes y profesores, destacando valores como la amistad y la generosidad en esta época navideña. Este reconocimiento resalta el esfuerzo de los alumnos, incentivando la excelencia académica en un ambiente lúdico y festivo. La comunidad escolar agradece a los actores por regalar un momento inolvidable que dejó huella en todos. Un gran inicio para el espíritu navideño.



## Vecinos de La Florida participan en senderismo en Aguas de Ramón

En una jornada organizada por el Área de Salud de Comufef, usuarios del programa Vida Sana de los Cesfam Maffioletti y José Alvo recorrieron una ruta de 7 kilómetros en el Parque Natural Aguas de Ramón. Rodeados de un bosque esclerófilo y acompañados por el Arroyo Quebrada de Ramón, los participantes disfrutaron de una actividad física en contacto con la naturaleza. Cristián Águila, secretario general de Comufef, destacó que “la salud también se construye en comunidad y en armonía con el entorno”. Esta iniciativa busca promover hábitos saludables y fortalecer la salud mental a través del ejercicio en entornos naturales.



## La Florida celebra la educación parvularia con un enfoque en el desarrollo integral

En noviembre, la Corporación Municipal de La Florida rindió homenaje a la Educación Parvularia, ya que el 22 de noviembre, es una fecha clave. En dicha fecha, pero de 1944, se fundó la primera Escuela de Educadores de Párvulos en la Universidad de Chile. Por ese motivo, en este icónico mes, se destacó el compromiso de las educadoras y equipos pedagógicos que impulsan el desarrollo de la primera infancia en la comuna. Este año, la celebración incluyó encuentros entre jardines infantiles y colegios, promoviendo el aprendizaje colectivo y fortaleciendo la comunidad educativa. Issis Morales, subdirectora de Infancia de la Comufef, subrayó el valor de estas instancias, que permiten a niños y niñas compartir experiencias y explorar su potencial de forma cohesionada.



## Cesfam José Alvo celebra con éxito el Alvopalooza 2024

En una jornada llena de música y entusiasmo, el Cesfam José Alvo reunió a estudiantes del Liceo Alto Cordillera y equipos de salud en el Alvopalooza 2024. El evento contó con presentaciones en vivo, una feria vocacional, controles de salud y stands de servicios comunales. Esta iniciativa buscó promover el bienestar adolescente y acercar recursos a la comunidad en un ambiente juvenil e inclusivo. La participación activa de los estudiantes y el compromiso de los equipos organizadores marcaron el éxito de la actividad. Un espacio que inspira y fortalece a la juventud.



## Juvenal Olmos inspira a estudiantes en charla de liderazgo

El jueves 14 de noviembre, el exseleccionador nacional Juvenal Olmos ofreció una charla motivacional en el Liceo de Excelencia Benjamín Vicuña Mackenna, dirigida a 110 estudiantes de educación media. La actividad, enfocada en el liderazgo y la persistencia, incentivó a los jóvenes a superar obstáculos y alcanzar sus metas. En el marco del incentivo a la asistencia escolar, Olmos compartió reflexiones y experiencias que inspiraron a los asistentes.



## Restaurante Didáctico: aprendizaje práctico en el Liceo Polivalente Municipal

El 14 y 15 de noviembre, estudiantes de Gastronomía y Hotelería del Liceo Polivalente Municipal participaron en el Restaurante Didáctico, una experiencia práctica que fortalece sus habilidades culinarias y de servicio. Bajo la supervisión de sus profesores, los alumnos trabajaron en un entorno real, permitiendo evaluaciones significativas y aprendizajes en acción. Esta iniciativa fomenta el crecimiento profesional y el compromiso con la excelencia. Felicitamos a nuestros estudiantes por su dedicación y talento en esta enriquecedora experiencia.



## Segundo Encuentro Interescolar de Danza Llena de ritmo a La Florida

El Gimnasio Municipal de La Florida fue escenario del Segundo Encuentro Interescolar de Danza, donde talentosos estudiantes de la comuna presentaron coreografías llenas de energía y creatividad. Cada presentación destacó la pasión y dedicación de los jóvenes bailarines, quienes llenaron el escenario de colores y entusiasmo. Este evento celebra el arte, el talento y el crecimiento artístico de nuestra comunidad estudiantil.



## 75 adultos mayores del Cesfam Trinidad visitan el MIM

Un grupo de 75 adultos mayores del Cesfam Trinidad disfrutó de una visita al Museo Interactivo Mirador (MIM), donde participaron en actividades interactivas y culturales. La jornada permitió fomentar la recreación y el aprendizaje, destacando el compromiso del equipo de salud con la promoción de espacios de bienestar para la comunidad. Esta iniciativa forma parte de las acciones que reafirman que en La Florida.



## Celebración de los 10 años del Colegio Artístico Sol del Illimani

Villa O'Higgins se llenó de música, magia y emociones en la celebración del décimo aniversario del Colegio Artístico Sol del Illimani. La jornada contó con presentaciones vibrantes que unieron a la comunidad en una experiencia inolvidable. Grandes artistas como Nano Stern, Daniel Muñoz, Ernesto Holman y el grupo Inti Illimani participaron en el evento, junto a exalumnos del colegio, en un emotivo homenaje al arte y la cultura. Gracias a todos por hacer de esta celebración un encuentro lleno de talento, alegría y colores.



## Deporte escolar brilla en La Florida

El 27 de noviembre, se llevaron a cabo dos grandes actividades deportivas: las Olimpiadas Infantiles del Cesfam La Florida y los Juegos Panaquillayinos del Cesfam Los Quillayes. Niños y niñas participaron en entretenidos juegos y competencias organizadas especialmente para ellos, en un ambiente lleno de alegría y sana diversión. Un día inolvidable para fomentar el deporte y la convivencia en nuestra comuna.



## Microbanco de Alimentos fomenta la alimentación sustentable en La Florida

El Microbanco de Alimentos de La Florida recuperó 253 kg de alimentos desde la feria libre, los que fueron reutilizados en el Liceo Polivalente Municipal para elaborar preparaciones saludables y sostenibles. En una transmisión en vivo, además, se mostró cómo esta innovadora iniciativa promueve la alimentación circular y el aprovechamiento responsable de los recursos en nuestra comuna.



## Un homenaje a la seguridad y el compromiso

En el Complejo Deportivo de la Asociación Chilena de Seguridad (ACHS) se vivió una jornada de reconocimiento al esfuerzo y dedicación de los funcionarios de liceos, colegios, jardines infantiles y Cesfam de nuestra comuna. Se premiaron las mejores prácticas en seguridad laboral y se destacó el trabajo constante por fortalecer la cultura preventiva en cada espacio de la Corporación, una labor liderada con excelencia por el Área de Prevención de Riesgos Laborales de Comudéf. Este evento fue un tributo a quienes, con su compromiso diario, construyen entornos más seguros y saludables para todos.



## Docentes de La Florida reciben emotivo reconocimiento a su trayectoria

El patio sur de la Corporación Municipal de La Florida (Comudéf) fue el escenario de la Ceremonia de Reconocimiento a la Trayectoria 2024, donde se homenajeó a docentes que culminaron su labor educativa tras décadas de entrega. Testimonios como el de Alejandra Ruz, con más de 40 años de trayectoria, reflejaron el impacto de su vocación: "Hoy cierro una etapa llena de aprendizajes y desafíos". La jornada estuvo acompañada de presentaciones artísticas que enaltecieron la importancia de la labor docente. "No es el final de un camino, sino el inicio de otro", resumió el secretario general de la Comudéf, Cristián Águila, destacando el legado imborrable de estos maestros en la comunidad educativa.



## Salud Fest 2024: Un encuentro comunitario de bienestar y autocuidado

El pasado 29 de noviembre, el Centro Deportivo Ignacio Carrera Pinto se llenó de vida con el “Salud Fest 2024”, organizado por la Municipalidad de La Florida y la Comudef. Con exámenes gratuitos, actividades recreativas y emprendimientos locales, la jornada celebró la primavera y el autocuidado. Equipos de los nueve Cefsam de la comuna participaron en esta instancia preventiva, destacada por el director de Salud, Alfredo Bravo: “Fue clave para el bienestar de nuestros vecinos”. Un evento donde alegría y salud se unieron para fortalecer los lazos comunitarios.



**La Florida**  
COMUDEF